
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Sitzung vom 22.06.2023

Ort: Deutsche
Sporthochschule
Köln

Raum: Senatssaal

Sitzungsleiter: Luca
Beckmann-Metzner

Beginn: 20:00 Uhr

Protokollführer*in: Ronja Reichert Ende: 23:07

Teilnehmer*innen:

Entschuldigt: Eva
Kwasny

Luca
Beckmann-Metzner
Rio Grumbrecht
Jan-Ole Schulz
Mathilde Fernau
Ronja Reichert
Fabi Pezl (bis 21:48)
Nils Lange
Jonas Frechen

Gäste: Lars Pieper (21:23)

Begrüßung
Luca eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten

Protokolle

Beschlussfähigkeit:

- Mit 7 Referent*innen ist das Gremium beschlussfähig

Genehmigung der Tagesordnung

- Nils möchte Meinungsbild zur Stellungnahme Versuchsbeschränkung hinzufügen
o Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen

Protokolle

1



Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

- Das Protokoll vom 13.6, geführt von Luca Beckmann-Metzner wird mit einer Enthaltung
und 5 Stimmen dafür angenommen

TOP 1: Berichte
Fabi:

Aufräumen des Ersti WEs im AStA, Pfandrückgabe,Feedback-Gepräch mit Luca, Vorsitz Meeting, AStA
Sitzung, Vorbereitung Tuti Suche, Durchführung Tuti Suche, Aufräumen nach Tuti Suche,
Digitalisierung der Interessent*innenbögen, Aufarbeitung der Interessent*innenmaterialien.

Ronja:
- Darts Gala: Unterstützung der Dartsgala Getränkeverkauf und Getränkebestellung
-         Feedbackgespräch mit Luca
-         Vorstandstreffen
-         FightNight: vorbereitungstreffen mit dem SBV9 Kurs zur Planung der FightNight Besprechung
des Verkaufstandes, Ticketsystem
- Gespräch mit Fabi bezüglich Tuti Vorwurf

Nils: gibt es Überlegung von Kombiticket FightNight und Beachparty?

� Bis jetzt nicht, bei weiter stagnierenden Verkaufszahlen kann man das überlegen

Mathilde:
● Studierendenpreis Jurysitzung
● SKT
● Sozialberatung kstw
● Nachhaltigkeitspicknick
● Treffen CSD

Rio:
● SGS Koordination
● KAK Planung
● Semesterticket (LAT)
● AStA Beach Party
● Karrieretag fand es schade, dass sich nicht an den Schichtplan gehalten wurde

� Fabi: gerne in der Situation ansprechen

● erste Planungen Vollversammlung (14.11. 15-18 Uhr)
● KAK:

● Koordination der KAK besprochen (zukünftig über Discord)
● CSD Planung

Jan-Ole Schulz:
● Karrieretag
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● Kassen auzählen ET
● Küche aufräumen

Jonas Frechen:
● Nachhaltiges Picknick hat gut geklappt und wurde gut angenommen
● Gespräch Bernd Jörissen (Themen waren u.a.: Verschönerung Bauzaun, Fahrradstellplätze,

Grundsätzliches zu Baumaßnahmen, Weg "Wie man studentische Campusprojekte genehmigt
bekommt" und Zugang zur Haltestelle Junkersdorf)

● Bauzaun Verschönerung / Gespräch Matthias Oschwald (+Sven Wintermeier)

� Alle einig, dass Baustelle gerade nicht gut aussieht

● Barefoot Soul Run 05.07 von 28.6 auf 5.7 verschoben

Nils:
● Stellungnahme zu Versuchsbeschränkungen in Kooperation mit den studentische UK

Mitgliedern und Studiengangssprecher*innen.
● Treffen mit Simon Kieffer bezüglich der Schreib AG (Planung Lange Nacht der Hausarbeiten).
● Meeting zur AStA Beach Party.
● Edelgard treffen bezüglich zukünftigen Projekten und Kooperationen (auch mit anderen

Asten aus Köln).
● LSF Sitzung wie die neuen SVP´s und Prüfungsordnungen eingebettet werden sollen und

welche technischen Hürden aktuell im Raum stehen.
● Spoho Karriere Tag, sehr gutes Feedback von Studierenden auch wenn unser Workshop

abgesagt wurde.
● Einsetzung für mehr studentische Teilhabe bei der möglichen M.A Zusammenlegung

(RGM,SBG). 
● Überlegung zu Feedback Einsammlung von der Absolvent*innenfeier.

Luca:

1. AStA Beach Party Orga Ticketverkauf Stand jetzt 144

wird auch bei HSM Beachvolleyball verkauft

2. Fundsachen Versteigerung

 wurde alles Versteigert oder nur ausgewählte Sachen?

 Fabi: es wurde vorher aussortiert, vorher nicht gewaschen und Mindestzeit

muss überschritten sein

3. Kontakt Esser / Czuock Zugang IG3

Reinungskräfte haben den Raum wohl offenbar regelmäßig wieder morgens
abgeschlossen

 KAK
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5.     Feedbackgespräche

6.     Vorstands Meeting

7.     Laudatio (keine der Preisträger*innen anwesend, künftig Überlegung, ob man die
Überraschung zugunsten der Anwesenheit aufhebt) Feedback einholen schwierig weil
wir keine Kontaktdaten haben

8.     Gespräch Kleinert bzgl. Umgang stud. Senator*innen für Zulunft. Hinweis durch
mich auf Fluktuation der Studentischen Vertreter*innen

9.     Gespräche mit Studentischen Senator*innen und Kleinert am kommenden
Dienstag bzgl. Vorschläge UK Studium und Lehre

10. Michael Czock Kontakt bzgl Öffnungszeiten IG3

11.     Fairteiler soll weiterhin morgens Zugriff haben, damit Kühlwaren wieder
platziert werden können.

ToDo:

To DO Alle: Referatspezifische Projekt und Veranstaltungen an Eva
To Do Rio: angebote einholen AStA und Rainbow AStA Sticker
ToDo Jan-Ole: Erstellt Slack Channel für die Tauglichkeit des AStA-Café als Sitzungsort.
ToDo Luca: Kontakt zu Tra bezüglich Stundenzettel suchen
ToDo Ronja: Erstellung Garagenkonzept und wtm
ToDo Jan-Ole: AG für Aufarbeitung Finanzlage
To Do Jonas:    - Informieren von Anschaffung Ökopapier und unter Absprache mit Jole
Anschaffung
To Do Nils:       - Konzept für Berichte

TOP 2 AStA Café:
Bis jetzt gibt es keinen Beschluss zu diesem Thema

- Nils will direkt zur Abstimmung kommen
- Fabi: es könnte Verwechslungen mit Bistro geben

Antrag Mathilde:

Hiermit stelle ich, Mathilde Fernau den Antrag, dass das "AStA-Café" umbenannt wird.

Folgende Namensvorschläge gibt es:

1. Studi-Café (3)

4



Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

2. AStA-Studi-Café (0)

3. Enthaltung (0)

4. Nein (4)

TOP 3 SGS Antrag SPJ:
SPJ hat Antrag auf 250 € gestellt Hat aber dieses Jahr schon Geld in Höhe von 128€ bekommen

� Diskussion wie das Geld auf die Studiengänge verteilt wird

Möglichkeiten

1. Alle bekommen 300 €

2. Es wird prozentual nach Studierenden auf die Studiengänge verteilt

� Sehr große Unterschiede zwischen den Studiengängen und SPJ hat dieses Jahr schon

mehr ausgegeben, als für dann für sie vorgesehen wäre

3. Hälfte Gleich und hälfte anhand der Studierenden Anzahl

- Im Master bekommen alle gleich viel

- Der Lehramtsstudiengang wird an anderer Stelle berücksichtigt

� 150€ an jeden Studiengang der Rest wird dann aufgeteilt anhand von

Studierendenanzahl

Frage: wie viel Prozent der 1500 € sollen durch die Anzahl der Studies aufgeteilt werden und wie

viel wird festgesetzt

- 50%: man nimmt manchen SGSlern bisschen den Spielraum aber SMK zum

Beispiel hat 3 fache Menge an Studies also ist auch legitim wenn die mehr Geld

haben

Antrag Jan-Ole Schulz:
Hiermit beantragt Jan-Ole Schulz eine Budgetaufteilung der finanziellen Mittel der
Studiengangssprecher*innen (Vermögen des AStA Haushaltsposten 2023: 1500€).
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Die Budgetaufteilung basiert zu 50% auf der Studierendenanzahl sowie zu 50% aus einem
Solidarbeitrag der Bachelor Studiengänge (BA Lehramt ausgenommen)

� Der Antrag wurde einstimmig angenommen

ToDo Rio: kommunizier zur Verfügung stehenden Betrag an SGSler

Lars Pieper kommt zur Sitzung dazu

TOP 4 Lange Nacht der Hausarbeiten Antrag:
Soll 2 mal in der Vorlesungsfreien Zeit stattfinden

Die Termine sollen im Vorhinein von den Studierenden online abgestimmt werden.

� Die Abstimmung sollte nicht nur über Instagram stattfinden. (z.B. auch über Whatsapp)

� 19.07, 02.08, 04.08 mögliche Termine für LN1

� 11.09., 13.09., 18.09, 20.09 mögliche Termine für LN2

Neben den Terminen sollen die Studierenden auch online im Vorfeld über die 2 Vorträge
an den jeweiligen Terminen abstimmen können. Folgende vier Workshops stehen zur
Auswahl:

o Struktur ins Chaos bringen: Zum Umgang mit Quellen und Literatur.

o Die Angst vor dem weißen Blatt: Zum Umgang mit Reibungsverlusten beim Schreiben und wie wir ins

Schreiben kommen.

o Vom Thema zur Forschungsfrage: Wie finde und formuliere ich eine passende Forschungsfrage?

o Wege aus der Prokrastination.

Die Schreibberatung soll auch auf Englisch möglich sein (die Workshops aber noch nicht).

2 Referent*innen 15€ die Stunde (18:00-24:00 Uhr) 180€ pro Nacht Personalkosten.

� Snacks über den Fairteiler und günstig einkaufen.

Fabi: Ist das im Haushalt abgedeckt?

Jole: Bis jetzt nicht vorgesehen weil es kein Referat Budget gibt

Nils: Es ist ein sehr gutes Angebot, welches viele Studis nutzen.

� Der TOP wird auf nächste Sitzung verschoben

ToDo Jole: Auslastung Haushaltsposten Schreib AG Posten

Snacks: ist es möglich das Budget auf 400€ aufzustocken 20€ pro Nacht Budget

� Auf keinen Fall Geld für die Lange Nacht fordern
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TOP 5 Internationales Seminar Olympic Studies:
Ronja findet gut solche Angebote zu kommunizieren

� Dafür ist aber kein Platz auf Instagram oder Whatsapp

� Eher über das Schwarze Brett

ToDo Luca: Kontakt Eva Veranstaltungsanfragen Schwarzes Brett

TOP 6 FZS:
FZS ist ein Zusammenschluss studierender ähnlich wie das LAT

- Aber eingetragener Verein und agiert auf Bundesebene
- Kostet aber Geld ca 2000 € Fördermitgliedschaft nur 600€ (hat man aber kein

Stimmrecht)

� Vorteile: gute Vernetzung und Informationsfluss (bsp. Semesterticket)

Fabi: Wir beteiligen uns gerade mit Probemitgliedschaft um zu schauen wie viel es uns bringt
aber unser Haushalt ist und bleibt knapp Rios Meinung ist da relevant

Nils: wir haben kein Geld und müssen über sämtliche Summen für unsere eigenen Studierenden
diskutieren da 2000€ fürs FZS auszugeben ist nicht verhältnismäßig

Bildung ist Ländersache da sind wenig Sachen von denen wir provitieren und UzK ist als Kölner
Vertretung im FZS

Lars: findet finanzielles Argument verständlich findet aber die Entscheidung nicht Mitglied zu
werden fatal, weil das Geld für politische Bildung genutzt werden sollte und das macht das FZS.
Der Mehrwert ist dort sehr hoch

Fabi stellt Antrag auf Schluss der Debatte:

Dafür (1), dagegen (3), Enthaltung (3)

Nils:

� Wir sind so überlastet, dass wir viele Fortbildungsangebote nicht wahrnehmen könne

oder wollen und dafür dann das Geld ist nicht gut und es kommen ja auch noch
Fahrtkosten hinzu

� Das FZS sollte in der Debatte zum nächsten Haushalt berücksichtigt werden
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TOP 7 Abstimmung Kooperation - TVSTUD:
Mathilde/Jole: Kooperation ist unterstützenswert

Was wäre Bestandteil der Kooperation?

� Infomaterialien und Umfragebögen über social Media und AStA Café verteilen

� Wollen wir auch Demos bewerben/teilen?

Rio: Ist es sinnvoll sich dahingehend gegen die Hochschule zu positionieren?

Mathilde: es geht nur darum die Initiative zu verbreiten

Nils: wir kennen keine Arbeitsverträge der SHKs deshalb sollten wir nicht auf Demos Haltung
zeigen aber darauf aufmerksam machen ist sinnvoll

Luca: wir wollen Studies vertreten, deshalb sollte es egal sein was die Hochschule davon hält

� Mathilde sollte Ansprechperson dazu sein

Lars: es gibt keine Tarifverträge in Deutschland und zumindest in NRW deshalb sind die
Arbeitsbedingungen an der Spoho genauso wie an anderen Hochschulen

Luca: wenn wir die Kooperation unterstützen, dann sollten wir Kapazitäten zur Verfügung
stellen

Nils: Gerade weil es keine Tarifverträge gibt wissen wir nicht wie die Verträge genau aussehen.
Das sind alles nur Vermutungen

Meinungsbild AStA:
Der AStA spricht sich dafür aus, die Kommunikation zum TVSTUD durch Mathilde Fernau
aufrechtzuerhalten und Inhalte der Initiative, die im Benehmen von Mathilde stehen, über die Kanäle
des Gremiums zu teilen.

Dafür (7)

Dagegen (0)

Enthaltung (1)

TOP 8 AStA Info Gruppe:

- Wird sehr gut angenommen

- Sollte nur für Infos über Veranstaltungen genutzt werden keine Helferinnen
anfragen
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es ist ok dass alle mit dem privaten Nummern Admin sind weil das vom AStA
Handy loslöst

- Alle weiteren Gruppen sind in der Gruppenbeschreibung verlinkt

● Nils der Link zur Gruppe sollte in einem Insta Highlight sein damit er dauerhaft präsent
ist

● Rio es sollte eine Verantwortliche Person geben, die das Netzwerk von Gruppen betreut
und zum Beispiel Gruppenbeschreibung aktualisiert und schaut dass keine Motts
reinkommen

� Rio übernimmt diese Aufgabe

TOP 9 KSTW Sozial Beratung:
- Sollte mehr beworben werden, weil es gute Angebote sind und Studies diese

nicht kennen

- Wie können wir das mehr verteilen? Über eine Infoveranstaltung?

- Nils findet das gut, sieht bei Infoveranstaltungen über finanzielle Probleme eine
große Hürde dort hinzugehen eher über Poster oder ähnliches

- Mathilde: gibt auch Sachen über internationales oder studieren mit Kind

- Nils: kann man das nicht mit der Mensaleitung besprechen Werbung in der
Mensa

● ToDo: Mathilde kümmert sich um Promotion

TOP 10 Garagensituation:
- Unzufriedenheit mit der Garage und der Organisation dessen

- Es liegt nicht nur am Veranstaltungsreferat, sondern geht auch an alle Referate,
die die Garage regelmäßig nutzen

� In ein Aufräumen einbetten

- Zu Veranstaltungen gehört auch Nachbereitung Helfende sollten auch da vor
Ort sein

- Rio: Es geht darum ein konkretes Konzept zu haben, wie die Garage aussehen soll
damit das auch alle Helfer*innen wissen

● ToDo: Ronja erarbeitet Konzept Garage
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● Nils: im Teambuilding sollte beides AStA Arbeit und nicht AStA Arbeit verbunden werden

● Rio: wie siehts mit der Planung des Teambuildings aus?

ToDo Luca: Teambuilding Gedankenmachen Mentimeter

Jole: Antrag auf Ende der Debatte

TOP 11 Umgang Mail Faisal:

- Zustand im Sudan: anhaltender Krieg

- Er hat Freunde und Familie die davon betroffen sind dringender Medizinischer
Bedarf

- Möchte: Sensibilisierung und Aufmerksamkeit für das Thema schaffen und zum
Spenden aufrufen

ToDo Maxi: Faisal einladen

TOP 12 „let’s pitch again“:

- Start ups können pitchen

- Wollen wir es teilen?

- Es ist schon auf der spoho seite geteilt und es wird jetzt terminlich knapp

Meinungsbild: - sollen wir es teilen?-

● Dafür 1

● Dagegen 3

● Enthaltung 4

TOP 13 Sonstiges

- 2. Soundbox anschaffen

Idee:

- Musikanlage gegen soundbox zu tauschen 2. Box verleihen und somit diese refinanzieren

- eventuell 10 € Leihgebühr würden viele machen, weil es günstiger ist als Musikanlage zu
leihen

- es wäre eine Bereicherung aber finanziell schwierig

- Soll die Ausleihfunktion nur so lang bleiben, bis es refinanziert ist oder immer?

Immer, weil ja auch Kapazitäten und Instandhaltung geleistet werden muss

Fabian Pezl verlässt die Sitzung um 22:48
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Meinungsbild ob Konzept erarbeitet werden soll:

Dafür (6)

Dagegen (1)

Enthaltung (0)

ToDo Rio erarbeitet Konzept zur Refinanzierung 2. Soundbox

Nils Antrag Sitzungsverlängerung bis Ende TOP sonstiges

Dafür (3)

Dagegen (1)

Enthaltung (2)

Bufata take ons

- Helfer*innen in BUFATA Besetzung mit einbeziehen

BGS- Forschungspreis:

- Es ist eher Sache der Hochschule

AStA Fahrradstation

- Das Ventil ist kaputt

- gibt Ersatzteile in Garage evt.

● ToDo Jonas : guckt nach Ersatzteil in Garage

Handball Hochschulmeisterschaften:

- Frauenmannschaft sitzt auf 12800€ kosten, weil sie lange Anreise hat

- Hochschule hat schon 3900 € dazu gegeben

� Wenn wir das machen, müssten wir auch andere Sportarten unterstützen

� Es einfach zu unterstützen ist schwierig, weil es große Problematik aufwirft

� Finanziell nicht tragbar
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� Man kann Hochschulmeisterschaften im nächsten Jahr im Haushalt berücksichtigen

Umgang Würstchen

- Tuti Suche: aufgetaute Würstchen

- Wir können sie nicht mehr verkaufen, weil sie schon aufgetaut sind höchsten
auf Spendenbasis

- An Studis weitergeben darauf aufmerksam machen, dass sie aufgetaut sind

● ToDo Fabi: kümmert sich umWürstchen

Meinungsbild Stellungnahme:

- Wird auf die außerordentliche Sitzung am 23.6

Kosten LAT

ToDo Rio: setzt sich mit Jole zu den LAT kosten auseinander

Sitzungsende/Beschlusssammlung

Luca schließt die Sitzung um 23:07

Beschlüsse:

Antrag Mathilde:

Hiermit stelle ich, Mathilde Fernau den Antrag, dass das "AStA-Café" umbenannt wird.

Folgende Namensvorschläge gibt es:

1. Studi-Café (3)

2. AStA-Studi-Café (0)

3. Enthaltung (0)

4. Nein (4)

Antrag Jan-Ole Schulz:

Hiermit beantragt Jan-Ole Schulz eine Budgetaufteilung der finanziellen Mittel der
Studiengangssprecher*innen (Vermögen des AStA Haushaltsposten 2023: 1500€).
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Die Budgetaufteilung basiert zu 50% auf der Studierendenanzahl sowie zu 50% aus einem
Solidarbeitrag der Bachelor Studiengänge (BA Lehramt ausgenommen)

� Der Antrag wurde einstimmig angenommen
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Zusammenfassung der To-Do’s
To DO Alle: Referatspezifische Projekt und Veranstaltungen an Eva
To Do Rio: angebote einholen AStA und Rainbow AStA Sticker
ToDo Jan-Ole: Erstellt Slack Channel für die Tauglichkeit des AStA-Café als Sitzungsort.
ToDo Luca: Kontakt zu Tra bezüglich Stundenzettel suchen
ToDo Ronja: Erstellung Garagenkonzept und wtm
ToDo Jan-Ole: AG für Aufarbeitung Finanzlage
To Do Jonas:    - Informieren von Anschaffung Ökopapier und unter Absprache mit Jole
Anschaffung
To Do Nils:       - Konzept für Berichte
ToDo Rio: kommunizier zur Verfügung stehenden Betrag an SGSler
ToDO Jole: Auslastung Haushaltsposten Schreib AG Posten

ToDo Luca: Kontakt Eva Veranstaltungsanfragen Schwarzes Brett

ToDo: Mathilde kümmert sich um Promotion

ToDo: Ronja erarbeitet Konzept Garage

ToDo Luca: Teambuilding Gedanken machen Mentimeter

ToDo Maxi: Faisal einladen

ToDo Rio erarbeitet Konzept zur Refinanzierung 2. Soundbox

ToDo Fabi: kümmert sich um Würstchen

ToDo Rio: setzt sich mit Jole zu den LAT kosten auseinander

anstehende Termine
● 29.06. 22 Uhr: AStA Beach Party
● 6.7. 18 Uhr: Outdoor Fight Night
● 2.-6.10.: Winter Einführungswoche
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